

# 大樟会東播磨支部新聞

発行所  
大阪経済大学  
同窓会  
大樟会  
東播磨支部  
発行人  
山本憲章

## ヤマサ蒲鉾工場(姫路)見学！！

東播磨支部 前田相談役の紹介により、芝桜で有名な「ヤマサ蒲鉾」工場見学を挙行しました。名田和由社長が本学OBであり、懇切丁寧に説明していただきました。すっかりお土産もいただきました。当日は、当日はゴールデンウィークの真っ只中、好天に恵まれ、絶好の花見日和でした。当日は、JR姫路駅改札口に集合し、神姫バスの直行便で、ヤマサ蒲鉾バス停で降り、会議室に案内されて、会

## 東播磨支部活動！

平成27年4月29日(水) 姫路市夢前町にある「ヤマサ蒲鉾(株)」工場見学に行つてきました。好天にも恵まれ、芝桜は絶景でした。

社の概要や経歴など、名田社長より説明があり、その後工場見学をさせていただきました。工場は、第一・第二・第三と3工場あり、今回は、



集合写真  
前列中央が名田社長



カニカマ工程

第一工場のカニカマと第二工場のちくわの生産工程順に総務の家永係長に丁寧の説明していただきました。

## 東播磨支部レポート 第4号は、「食レポ」します

このコーナーは、東播磨支部の会員の方々に役に立つ耳よりな情報(グルメ・観光・買い物など)を特集していきます。第4号は、東播磨支部事務局長の石原(47回卒業)が食レポします。



(裏面に続く)

けたものを洋皿に盛り、ゆでたキャベツを添えて箸で食べる。これがおおまかな「かつめし」の定義とされています。

## 芝桜に一同感激！

側の芝桜を堪能しました。一同大感激です。何と、芝桜は、ヤマサ蒲鉾に何か名物を作ろうという発想で、従業員の方々の手作業によって運営管理されています。この日は、ナイター



ライトアップの日でしたが、その作業も従業員の方々の手作業で運営管理されています。凄いですね。芝桜を満喫した後は、蒲鉾工房「夢鮮館」で舌鼓を打ち、お土産を買って帰路につきました。(満足)

平成27年10月25日(日)大樟会東播磨支部の再建5回目と同窓会を開催します。東播磨支部の会員の皆様は、お友達お誘い合わせのうえ、ふるつての参加をお待ちしています。

場所… 東京田村加古川店 (加古川プラザホテル)  
名です。  
時間… 10:00 受付開始

## 再建5回目支部同窓会開催

ル4階) 下の画像をご覧ください。懐石料理で有 10:30 総会 11:00 講演 12:00 懇親会

加古川プラザホテル



工場見学のQ&A  
場があるのか？  
答え…蒲鉾作りには、水が必要不可欠で、夢前川の清流に恵まれている。  
2、工場の屋根はなぜオレンジ色なのか？  
答え…オレンジ色は防虫効果があるようです。  
3、カニカマの味は何か？  
答え…かに汁を入れる。4、すり身はどうしているか？  
答え…専業者から仕入れて工場では製造していない。

### 「東播磨支部レポート」続き

(表面から続く)  
加古川で「かつめし」が食べられるお店はたくさんありますが、その中でも「ロッキー」が美味しいと聞いたので、足を運んできました。



お店は加古川市野口町水足の福沢の交差点を少し南に行ったところ。ビーフカツメシは800円で、大ぶりな

### 「東播磨支部役員会活動」第二弾!

平成27年6月21日(日)に役員一同で、竹田城見学ツアーを予定していましたが、当日、現地の天候に恵まれずに断念し、



お皿に飯が盛られ、ワラジタイプのビーフカツ、その上にデミグラスソース風のタレがたっぷりかけてありました。ゆでたキャベツとトマト&キュウリが添えられていて、味噌汁と漬物もついています。ビーフカツの厚さは、やや薄目でカラッと揚がっていて衣もサクサクでした。食感



急遽、播州山崎花菖蒲園を訪問しました。花菖蒲は野生のノハナショウブを改良したもので、日本の園芸植物として世界に誇れるものです。花



菖蒲栽培の歴史は約300年前より始まったとされ、江戸時代に隆盛を極めました。播州山崎花菖蒲園では、江戸時代から今日までに作り出されたものうち約1,000品種が保存されているようです。6月一か月の期間限定で開園されていて、山崎は天候が回復し雨上がりの中、紫陽花と共にとても綺麗で癒されました。

#### 花の見分け方



よい温泉で役員会山崎花菖蒲園を後にして、帰路、「しそち寄り、役員会を開催して、今後のスケジュールの確認と、山本支部長より5月に開催された大樟会理事會および支部長

大樟会も同總會設立80周年と卒業生10万人時代を迎え、新しい進化を求められることになりました。また、大阪周辺都市支部に反し、同窓生の減少の続く地方支部の活性化について話し合われました。卒業生の就職は好調であるが、更なる応援を要請されました。全国支部長會議では、支部長の若返りを目指し、支部長の定年制導入と少子化社会の地方支部の活性化

大樟会全国支部長會出席レポート・東播磨支部山本支部長

平成27年5月23日(土)大樟会理事會と全国支部長會が大坂経済大学J館3階第一會議室にて行われました。簡単に報告します。



について話し合われました。

#### 會員紹介コーナー

会東播磨支部會員紹介コーナーを開始します。會員相互理解を目的としています。會員各位が自己紹介をして、学生時代の懐かしいエピソードや現状の自己PRレポート、将来の展望や東播磨支部に期待することなどをレポートしたいと予定しています。會員各位の皆様方に、是非寄稿していただきたいと思っております。また、會員全員の方々に順番にレポートをお願いいたします。今回は、初回ということで、年功序列ではありませんが、2名の方に寄稿していただきました。  
一、小林豊様  
二、前田耕作様  
次ページに紹介コーナーを設けました。

# NO.1..小林 豊



中央が小林様

①回卒：昭和26年  
(1951年) 17回  
卒

②住所：〒676-0037  
高砂市高砂町藍屋町  
1663

③電話番号：079-  
422-2413

④職業：個人店主

⑤過去のエピソード

平成8年に地元高砂・十輪寺の筆頭総代として、平成大修理の重責を担い、一生一大のイベントとして、無事大役を成就できたことを誇りに思っています。法然上人25霊場第三番十輪寺の諸堂平成大修理の落慶法界を平成8年11月22・23日に執り行い、善光寺大本願・一条智光法主

の特別回向や裏千家家元の献茶など懐かしく思い出されます。1,300軒余りの檀信徒の筆頭総代として重責を果たし、肩の荷が下りました。



## ⑥将来の展望

(株)小林商店は、往年、米穀・飼料・卵を生業としてきました。流通形態の変化や後継者問題などで、残念ながら、廃業を予定しています。  
⑦東播磨支部について  
私が高砂ライオンズクラブの幹事の時、三木ライオンズクラブの幹事が同窓で、高砂と三木の同窓20名ほどが毎年相互の会場で親睦会を開いていました。その後、

東播磨支部が設立され、毎年の会合が楽しみでした。

大樟会東播磨支部は、再建され、今後益々の発展を祈念しています。



表彰状授与

# NO.2..前田 耕作



①回卒：昭和33年  
(1958年) 24回  
卒

②住所：〒675-0065  
加古川市加古川町篠

原町144-1

③電話番号：079-  
424-2183

④職業：無職

⑤趣味：花いじり

⑥学生時代のエピソード

皆さんが経験したことのないエピソードをお話しましょう。大阪経済大学に入学したものの財布の中身が心細く思い、住所とアルバイトを探索することにしました。北大道町のコリアンタウンにもぐりこんで、4年間お世話になりました。  
コリアンタウンでは、

早朝から大声で喧嘩、それも棒を振り回したり、斧振り上げたり、激しいものでした。もう一つは、逆に仲が良く、「ドブロク」を皆で集まって飲んでいて、私も仲間に入れてもらいました。

コリアンタウンの真ん中に井戸があつて、そこで洗濯をしていました。私の下着まで綺麗に棒でたいて、糊をかけてアイロンを当ててくれました。日本のアイロンと違って、鉄製で炭を入れるアイロンでした。子供たちもよく馴染んでくれて、卒業後何年か経って行ってみたら、コリアンタウンはなくなっていて、今となっては懐かしい思い出です。  
⑦現在の状況  
妻は20年前に他界して、独居老人です。



右端が前田様